



## POR MÁXIMOS HISTÓRICOS Peso e IPC ganan

Los mercados mexicanos prolongarán las ganancias de la semana pasada tras la victoria del PRI, con el peso buscando máximos de dos meses y el IPC nuevos máximos históricos. Los analistas anticipan buenas semanas.



La **BMV** buscará nuevo máximo histórico luego de la elección.

## OPTIMISMO

# 1%

ganaban los futuros del IPC en operaciones para mercado electrónico en Nueva York este domingo.



El **peso** ganó 1.04% en mercados internacionales.



La **mezcla** mexicana cerró el viernes en 90.53 dólares por barril.

## TRANSICIÓN ORDENADA

# Estabilidad y reformas, lo que pide el mercado

• Catedráticos, analistas y representantes de agencias calificadoras en México destacaron los buenos fundamentos económicos del país y, ante todo, pidieron continuidad al equipo ganador.

El viernes previo a los comicios en el país, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró en máximos históricos y el peso con su mejor jornada en los últimos ocho meses, lo que a juicio de especialistas era un voto de confianza al proceso electoral, a la preservación de la estabilidad económica y a la búsqueda de reformas estructurales por parte del candidato que llevaba la delantera en las encuestas y que ayer se alzó con la victoria.

Así, con los futuros del IPC subiendo más de 1% y el peso cotizando en mercados internacionales en 13.25 unidades por dólar, ayer, tras conocerse los resultados preliminares, operadores mencionaron que podría venir una buena semana para los mercados.



**MAURO LEOS**  
MOODY'S

“ Tanto al mercado como a las calificadoras, lo que realmente nos importa es que pasen cosas, que el gobierno emita (deuda)”.

• Moody's descartó que los resultados electorales puedan motivar una volatilidad mayor a la que se ha observado para México en semanas previas.

Para Mauro Leos, analista de Riesgo Soberano en Moody's, son las ejecuciones de los programas económicos y los cambios estructurales que impulsará la nueva administración los que guiarán la fortaleza financiera del soberano.



**JOSÉ LUIS DE LA CRUZ**  
ITESM

“ Es difícil otorgar un seguro universal, dar pensión a adultos mayores y crear un seguro de desempleo”.

• Enrique Peña Nieto se enfrenta a un escenario complicado para cumplir sus promesas de campaña. Los programas sociales propuestos tienen un costo de alrededor de 6 puntos del PIB de manera integral, lo que implicaría la necesidad de una reforma fiscal, entre otras medidas. Para ello, tendría que considerar la debilidad de la economía global, marcada por la recesión en la Unión Europea.



**ALEJANDRO VILLAGÓMEZ**  
CIDE

“ El regreso del PRI será complejo, como ganador deberá cumplir todas sus promesas”.

• El Presidente electo tendrá que promover, tal como lo prometió, un mayor crecimiento en la economía y en el empleo.

“Estaremos al pendiente de cómo se da la fase de transición, porque después de 12 años, el regreso del PRI será más complejo”, dijo el especialista.

Enfaticó que los próximos anuncios que realice, tales como la conformación de su gabinete, serán de gran importancia para el país.



**VÍCTOR HERRERA**  
S&P

“ Nuestro sistema político ha logrado un sistema de peso y contrapeso que puede limitar el desempeño económico”.

• Pesa más para el mercado la estabilidad macro, la prudencia en la administración de variables económicas y el tipo de cambio flexible que incluso el extremo del ruido político que se presentó en el 2006, afirmó el director de Standard and Poor's México, Víctor Herrera.

El mercado atrajo capitales a días de las elecciones, refirió. Y se percibe que están separando el manejo de la economía de los tiempos políticos.



**MERCEDES ARAOZ**  
BID

“ Es muy importante trabajar con las nuevas autoridades para garantizar la continuidad”.

• El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) considera que sí hay voluntad de Enrique Peña Nieto para hacer las reformas estructurales que beneficiarán a la economía.

“Desde las campañas identificamos con agrado su interés de avanzar en los cambios estructurales que garantizarán un mejor desempeño de la economía en materia de crecimiento y competitividad”, refirió Mercedes Araoz.



**LUIS A. MÁRQUEZ**  
AMEXCAP

“ Hace falta coordinación entre gobierno y sector privado”.

• Para la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap), el nuevo Presidente deberá crear propuestas sobre incentivos fiscales para los fondos que están invirtiendo en capital emprendedor, además de apoyar el tema de colocación de nuevas empresas en la Bolsa Mexicana de Valores.

Además, se deberán realizar modificaciones importantes para que cambie la percepción que se tiene de México en el exterior.



**Piden** incrementar los flujos de comercio internacional.

DESARROLLO

35

millones de casas habitación hay en México, por lo que se pide protección a este patrimonio.



**Debe** existir un marco jurídico que regule al sector inmobiliario.



**Hay problemas** para llevar a cabo un seguro universal.



**Desarrollo sustentable** es una de las peticiones a Peña.



**GABRIEL PÉREZ**  
U. PANAMERICANA

“ Uno de los sectores que deberá impulsar el próximo gobierno es la manufactura, que hoy es más competitiva”.

• Con el PRI habrá diferencias en la forma de gobernar; sin embargo, no creo que pongan en riesgo la disciplina macroeconómica, ya que estamos en un mundo globalizado que nos impediría tener un gasto excesivo.

Empezaremos a ver la generación de acuerdos políticos y no se descarta que se den algunas reformas estructurales al tener la mayoría de las gubernaturas y el Congreso. Sólo falta voluntad política.



**BRUNO ROVAL**  
BARCLAYS

“ La victoria de Enrique Peña Nieto no debería ser una sorpresa (para los mercados)”.

• La correduría consideró que la victoria del candidato del Partido Revolucionario Institucional era esperada por los mercados.

Lo anterior, tomando en cuenta no sólo la ventaja que mantenía en las últimas encuestas, sino además el clima de menor estrés con que habían operado los mercados mexicanos en las últimas semanas, por lo que se anticipa semanas positivas para los mercados.



**MAURICIO GONZÁLEZ**  
GEA

“ Tiene que dar a conocer qué haría si México manifiesta una desaceleración económica”.

• La primera respuesta que tendrá que dar el Presidente electo es qué hará si México manifiesta una desaceleración económica e inestabilidad financiera, producto de los riesgos actuales que se pueden agravar.

Ésa es una respuesta que Peña Nieto debe tener a la mano y necesitamos que las manifieste con claridad, aunque ya ha dejado claro la importancia de preservar la estabilidad económica.



**SERGIO GÓMEZ**  
AMPI

“ El PRI tiene un equipo importante, con muchas tablas, estoy seguro de que apoyará al sector inmobiliario”.

• Sacar adelante la legislación federal en materia inmobiliaria, formar una nueva Secretaría de Desarrollo Urbano y trabajar en la resolución del problema de abastecimiento de agua, dando prioridad a un enfoque sustentable de desarrollo, son los temas que debería considerar como prioritarios el Presidente electo, apenas tome posesión de su cargo. Se debe regular el marco jurídico del sector inmobiliario.